

Signos de desaceleración en el sector manufacturero (El Financiero 03/09/10)

Signos de desaceleración en el sector manufacturero (El Financiero 03/09/10) Arturo Robles Viernes, 3 de septiembre de 2010 Disminuyen ritmo de crecimiento índices de tendencia y pedidos. El sector manufacturero observó en agosto una tendencia más clara de desaceleración, según los resultados de opinión de directivos de empresas registradas en el censo económico que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Los índices de tendencia y pedidos manufactureros aumentaron 3.7 y 3.5 puntos respecto a agosto del año pasado, aunque significó su menor alza anual desde octubre de 2009, mes en que inició el ciclo ascendente posrecesión. El índice de confianza se ubicó en 50.6 puntos, un alza de 12.5 puntos frente a agosto del año previo, pero que ya suma dos meses seguidos con menores incrementos anuales. Las cifras ajustadas por estacionalidad indican que los pedidos manufactureros se han debilitado de forma mensual desde mayo, comportamiento que no llegó a presentarse en el ciclo recesivo, porque según analistas los niveles elevados de producción que se tenían antes de la crisis permitieron mantener una demanda comprometida. Así, con una trayectoria negativa de pedidos, los niveles de confianza se vieron afectados, lo cual propició que el indicador desestacionalizado tuviera su primera reducción mensual desde enero de este año. Sobre el comportamiento sin ajustar de los subíndices parciales que integran los indicadores, los resultados con cifras originales muestran que el índice de pedidos fue el más afectado, con una baja anual en puntos en sus cinco parciales. Destaca el comportamiento moderado en el subíndice del volumen esperado de producción y de los niveles previstos de personal ocupado, que aumentaron 4.2 y 1.2 puntos, aunque fueron los menores incrementos desde octubre y julio de 2009. Los cinco componentes del índice de confianza tuvieron una moderación, sobresaliendo los relativos a la situación económica presente -con un alza de 9.6 puntos, su menor aumento desde febrero de este año- y futura de la empresa -con un aumento de 3.3 puntos, la más débil desde septiembre de 2009. Y el parcial que hace referencia a las inversiones actuales presentó en agosto su segundo mes con bajas anuales.